

# ADVENT WEIHNACHTSMARKT AM BIENENHAUS

In Kooperation mit der

Schaumburger Waldmikerei

**Samstag, den**

**6. Dez. 2025**

**von 14 bis 20 Uhr**

**Eintritt  
frei**

Kinderaugen glänzen sehen

EIN FEST FÜR DIE GANZE FAMILIE

Kunsthandwerk, Ponyreiten, Feuerschein, Musik und vieles mehr.

Für das leibliche Wohl ist gesorgt.

Ein besonderer Höhepunkt im Bienenhaus: zwei Vorstellungen des Kamishibai-Erzähltheaters „Die Nachtigall“, frei nach H.C. Andersen. Hierbei wird eine poetische Geschichte mit Scherenschnittbildern erzählt. Die Erzählerin ist Kathleen Rappolt, Performerin und Theaterpädagogin aus Berlin.

Für Kinder ab vier Jahren, um 15:00 und 17:00 Uhr.

Eintritt für die Aufführungen: 3 €



EINE KOOPERATION VON:

Schaumburger  
Waldmikerei  
MEISTERBETRIEBS

Das Bienenhaus  
SCHAUMBURGER BIENENHAUS E.V.



Die KULTURWABE des Schaumburger Bienenhauses präsentiert sieben Veranstaltungen zu Themen rund um die Biene: Verblüffendes aus Wissenschaft, Gesellschaft, Ethik und Kultur – zu allem, was uns in heutigen Zeiten bewegt, was uns staunen lässt, was unser Denken anregt, als Vortrag, Gesprächsrunde, Ausstellung, Musik, Theater.

Die Besonderheit des architektonisch einer Bienenlarve nachempfundenen Bauwerks, eingebettet in die malerische Schaumburger Landschaft, trägt dazu bei, der Biene auf mannigfaltige Weise zu begegnen. Das Bienenhaus ist ein besonderer Ort der Erfahrung und des Austausches.



DIE KULTURWABE WIRD GEFÖRDERT VON:

WIR - mit Begeisterung & Engagement  
Die Stiftung der Volksbank Hameln-Stadthagen eG

Volksbank  
Hameln-Stadthagen  
DIE BANK MIT DER GROSSEN KUNDENNÄHRE.



Das Bienenhaus

SCHAUMBURGER BIENENHAUS E.V.

PROGRAMM 2025

# KULTURWABE SCHAUMBURGER BIENENHAUS



# AUFTAKTVERANSTALTUNG

im und am Bienenhaus

**SONNTAG, DEN 17.08.2025**

**VON 12:00 BIS 17:00 UHR**

## DAS WESEN ALLES LEBENDIGEN

Entstehen - Verändern - Auslöschen - Verwandeln

*Die Sonntagsmatinee vereint Musik, Literatur, bildende Kunst mit einem bunten Angebot auch für Familien mit Kindern.*

*Für das leibliche Wohl ist gesorgt.*



**DER EINTRITT IST FREI!**

12:00 Uhr Ausstellungseröffnung im Bienenhaus

### Zu Gast aus Helsinki, Finnland

Mikko Haiko, Photograph, Maler, Videokünstler  
Mikko beschreibt seine Werke u.a. als Versuch,  
„die Identität von Orten erfahrbar zu machen“,  
mit der Perspektive auf die enge Beziehung von  
Mensch und Natur.

### Zu Gast aus Pohle, Schaumburg

Patrick Eicke, Maler und Bäckermeister  
In seinen Bildern arbeitet er mit der Dynamik von  
Entstehung – Umgestaltung – Auslöschung.

### Über den Nachmittag verteilt Musik ...

Mit dem Trio des Stadthäger Saxophonisten  
Phillip Dornbusch aus New York, nominiert für das  
Album des Jahres German Jazz Award 2024.

### ... und Literatur

Von und mit Lisa Kreißler aus Pohle  
Trägerin des Kulturpreises des Landkreises  
Schaumburg 2018.  
Poetisch – feinsinnig – humorvoll.

**FREITAG, DEN 29.08.25, 19:00 UHR**

**WIE KÖNNEN WIR GUT ZUSAMMEN LEBEN?**

*Wer für das Kleine nicht sensibilisiert ist,  
kann für das Große nicht kämpfen.*

Die Akteure:

Prof. Jürgen Manemann vom Forschungsinstitut für Philosophie Hannover mit zehn Thesen zum Thema des Abends. Spax, der deutsche Rapper und Freestyle-Spezialist mit seiner Sprache und Musik im spontanen Dialog mit dem Philosophen. Und das Publikum in einer sich anschließenden, offenen Gesprächsrunde.

EINTRITT FREI, SPENDE ERBETEN.

**FREITAG, DEN 12.09.25, 19:00 UHR**

**DIE BIENE ALS DIENSTLEISTERIN?**

*Ethische Argumente für den Schutz der biologischen Vielfalt.*

Bestäubungsleistungen sind die Ökosystemleistungen schlecht-hin. Die Biene ist sozusagen das Aushängeschild derer, die in der Vermeidung von Kosten den besten Grund für den Schutz der biologischen Vielfalt sehen. Vielen Menschen, die sich für Naturschutz einsetzen, ist mit einer solchen Argumentation jedoch unwohl. Die Bedeutung der Artenvielfalt ist für sie nicht nur eine Frage der Klugheit, sondern auch der Gerechtigkeit und des guten Lebens. Referentin ist die Biologin und Umweltethikerin Uta Eser aus Tübingen, Mitglied des Deutschen Ethikrats. Musikalisch begleitet wird die Veranstaltung vom Duo PLANET A. Doris und Dietmar Post spielen Weltmusik. Im Anschluss an den Vortrag ist Gelegenheit zu einer Gesprächsrunde.

EINTRITT FREI, SPENDE ERBETEN.

**SONNTAG, DEN 28.09.25, 11:00 UHR**

**WO ZUVERSICHT HERKOMMT**

*Fünf Stimmen der Gegenwart, fünf Impulse zu einem neuen Naturverhältnis: Bruno Latour, Donna Haraway, Andreas Weber, Eva von Redecker, Luisa Neubauer.*

Zeitgenössische Denker eröffnen eine Vielfalt neuer Perspektiven im Umgang mit Naturverlust und Erderwärmung. Sie kommen aus Natur- und Sozialwissenschaft, sind unterschiedlichen Denktraditionen verbunden. Dabei sind eine Primatenforscherin und ein Meeresbiologe. Was alle vereint, ist die Abgrenzung von naivem Optimismus und Technikgläubigkeit. Sie alle suchen nach begründeter Zuversicht, nach Handlungsspielräumen für einen Pfadwechsel.

Doris Post, Pädagogin und Autorin, stellt die fünf Persönlichkeiten, deren Ideen und Standpunkte vor. Spoons, Fiddle and Stuff – Traditional Scottish and Irish Folk aus Stadthagen, steuern zuversichtliche Musik bei. Das anschließende Publikums Gespräch bietet die Möglichkeit zum Erfahrungs- und Meinungsaustausch. EINTRITT FREI, SPENDE ERBETEN.

**SAMSTAG, DEN 25.10.25, 19:00 UHR**

**UNERWARTET**

*Erzählkunst & Musik – Ein Abend voller Überraschungen*

Im richtigen Leben läuft's manchmal anders als gedacht. Wer kennt das nicht? Eben noch alles im Griff, plötzlich steckt man mittendrin in einer Geschichte, die man so nie bestellt hat. Genau solche unerwartete Wendungen hat Dorothea Nennewitz aufgespürt – in Geschichten, die sie mit viel Witz und lebendiger Erzählkunst auf die Bühne bringt. Musiker Bernd Dallmann kommentiert das Geschehen spontan und mit augenzwinkender Virtuosität.

Mal singt das Saxophon, mal grummelt die Klarinette, mal zwinkert die Gitarre. Wort und Musik – ein unschlagbares Duo mit Sinn für Überraschungen.

EINTRITT FREI, SPENDE ERBETEN.

**SAMSTAG, 22.11.25, 19:00 UHR**

**ÜBER DAS ENDE DER WELT**

*Naturzerstörung und Klimakatastrophe – Ein launiger Abend mit Musik*

In ihrem Song „Abschied“ singen die Ärzte:  
Los komm, wir sterben endlich aus  
Denn das ist besser für die Welt  
Der letzte Drink, der geht auf's Haus  
Unsere Stunden sind gezählt  
Alles ist besser, als ein weiterer Tag  
An dem wir den Planeten ruinieren  
Los komm, wir sterben endlich aus  
Was Besseres kann der Erde nicht passieren

„Redner“ des Abends ist Andreas Kraus, Pädagoge und Vorsitzender der Ehemaligen Synagoge Stadthagen. Er wird musikalisch unterstützt von der Musikgruppe „Politix“ aus Stadthagen, u.a. mit Titeln von The Doors, Alligator und eben den Ärzten. Jeder Guest erhält einen Überraschungsdrink, „der geht auf's Haus“.

EINTRITT FREI, SPENDE ERBETEN.

Bei allen  
Veranstaltungen  
Gedankenaustausch  
in gemütlicher  
Runde bei  
SINN WEIN und  
Quellwasser.  
→ [sinn-weine.de](http://sinn-weine.de)

